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 ا أعطيتني تىاضعاً لا تأخر اعتصاشي تكبريائي وكسايتيوإذ
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 شكر و عرفان
 

  مڤنونيف شعيب : نتقذم بالشكش الـخاص إلى الذكتوس  
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 بعـذ القـز صس ـو    ، و الأجتار الـذكتوس   بكاشة شا فالأجتار الذكتوس 

 . فا ضة منتاسل، والذكتوسة  بعذ القز مسيشدلوالذكتوس 

 :إلى  كوا نتقذم بالشكش    

ــذكتوس  ــ  ىال ــا ش مف ــتار    أوش ــع والأج ــش  س ــع بو ــ   ب ــع  لوي ب

 .الوسابذا  التي قذموها لنا 
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Résumé en français : 
    Les industries traditionnelles et l'artisanat en Algérie, particulièrement  dans  la ville de Tlemcen, est une des industries les plus importantes qui 

contribuent à la prospérité du tourisme en Algérie, en raison de l'extrême importance dont jouissent ces industries traditionnelles  

ainsi que la demande croissante pour  cette derniers par les touristes qui vient visiter l’Algérie  tout au long de l'année. 
    Parmi tous les métiers d’artisanats traditionnels que notre pays est enrichie, en trouve la sculpture sur bois, car le bois est l’un des matières le plus 

couramment utiliser et le plus répandu, et Il a plusieurs avantages par rapport aux domaines de l'utilisation 

    La sculpture est parmi les métiers les plus anciens et le plus prestigieux  tel que civilisation antique.  Là où il y avait un besoin d'adapter le bois, 
selon le besoin des sociétés primitives. 

Avec le développement du processus de fabrication a contribué l’évolution d’employer le bois Par l'utilisation des modèles qui dépendent de la 

décoration des formes géométries, les animaux  et des plantes. 
    La raison qui ma poussé à faire cette recherche ; c’est le manque d’importance dans  l'aspect créatif de métier, surtout dans la sculpture sur bois. 

Le but de cette étude est de montrer les techniques et les étapes à faire dans cette sculpture  mettant en évidence  l'iconographie les plus importantes et 

les plus utilisables. 
Ce qu’il nous laisse de posé cette question problématique : 

Est ce que la sculpture sur bois est un  patrimoine culturel ou de l'art et la créativité ? 

Mots clés : 
Artisanat, artisan, outils, sculpture, l'iconographie, créativité, propositions, solutions, Rétablissement, développement, Prospérité. 

Summary in English: 
    Traditional industries and handicrafts in Algeria, particularly in the town of Tlemcen, is one of the largest industries contributing to the prosperity 

of tourism in Algeria, because of the extreme importance of these traditional industries enjoyed  
as well as the increasing demand for this latter by the tourists who come to visit Algeria throughout the year.  

    Among all occupations through traditional crafts that our country is enriched we found Woodcarving, because wood is one of the materials most 

commonly used and most widespread, and has several advantages over fields of use.  
    The sculpture is among the oldest professions and most prestigious ancient civilization as places. where there was a need to adapt the timber, 

according to the needs of primitive societies.  

With the development of the manufacturing process contributed the evolution to employ wood by use of the models which depend on the decoration 
of the forms geometries, the animals and of the plants. 

The reason which my thorough to make this research; it is the lack of importance in creative aspect of trade, especially in the woodcarving. 
The purpose of this study is to demonstrate the techniques and steps to make this sculpture highlighting the iconography of the largest and most 

usable.  

What he leaves us asking this question problematic:  
Is the wood carving is a cultural or art and creativity? 

Keys words: 

Crafts, craftsman, tools, sculpture, iconography, creativity, proposals, solutions, Recovery, Development, Prosperity. 
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Résumé en français : 

    Les industries traditionnelles et l'artisanat en Algérie, particulièrement  dans  la ville de Tlemcen, est une 
des industries les plus importantes qui contribuent à la prospérité du tourisme en Algérie, en raison de 
l'extrême importance dont jouissent ces industries traditionnelles  
ainsi que la demande croissante pour  cette derniers par les touristes qui vient visiter l’Algérie  tout au long 

de l'année. 
    Parmi tous les métiers d’artisanats traditionnels que notre pays est enrichie, en trouve la sculpture sur 
bois, car le bois est l’un des matières le plus couramment utiliser et le plus répandu, et Il a plusieurs 
avantages par rapport aux domaines de l'utilisation 

    La sculpture est parmi les métiers les plus anciens et le plus prestigieux  tel que civilisation antique.  Là 
où il y avait un besoin d'adapter le bois, selon le besoin des sociétés primitives. 
Avec le développement du processus de fabrication a contribué l’évolution d’employer le bois Par 
l'utilisation des modèles qui dépendent de la décoration des formes géométries, les animaux  et des 

plantes. 
    La raison qui ma poussé à faire cette recherche ; c’est le manque d’importance dans  l'aspect créatif de 
métier, surtout dans la sculpture sur bois. 
Le but de cette étude est de montrer les techniques et les étapes à faire dans cette sculpture  mettant en 

évidence  l'iconographie les plus importantes et les plus utilisables. 
Ce qu’il nous laisse de posé cette question problématique : 
Est ce que la sculpture sur bois est un  patrimoine culturel ou de l'art et la créativité ? 
Mots clés : 

Artisanat, artisan, outils, sculpture, l'iconographie, créativité, propositions, solutions, Rétablissement, 
développement, Prospérité. 

Summary in English: 
    Traditional industries and handicrafts in Algeria, particularly in the town of Tlemcen, is one of the largest 

industries contributing to the prosperity of tourism in Algeria, because of the extreme importance of these 
traditional industries enjoyed  
as well as the increasing demand for this latter by the tourists who come to visit Algeria throughout the 
year.  

    Among all occupations through traditional crafts that our country is enriched we found Woodcarving, 
because wood is one of the materials most commonly used and most widespread, and has several 
advantages over fields of use.  
    The sculpture is among the oldest professions and most prestigious ancient civilization as places. where 

there was a need to adapt the timber, according to the needs of primitive societies.  
With the development of the manufacturing process contributed the evolution to employ wood by use of the 
models which depend on the decoration of the forms geometries, the animals and of the plants. 
The reason which my thorough to make this research; it is the lack of importance in creative aspect of trade, 

especially in the woodcarving. 
The purpose of this study is to demonstrate the techniques and steps to make this sculpture highlighting the 
iconography of the largest and most usable.  
What he leaves us asking this question problematic:  

Is the wood carving is a cultural or art and creativity? 
Keys words: 
Crafts, craftsman, tools, sculpture, iconography, creativity, proposals, solutions, Recovery, Development, 
Prosperity. 


